



**Mario Draghi**, presidente del BCE, reiteró que se mantendrán bajas las tasas de interés en la región. FOTO ARCHIVO: REUTERS

SITUACIÓN EN EUROPA SEGUIRÍA CRÍTICA

# Fin de la política monetaria de la Fed afectaría a AL

Analistas alertan sobre posible fuga de capitales de la región

Diego Ayala  
EL ECONOMISTA

EL FIN de la política monetaria expansiva que lleva a cabo la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos produciría salida de capitales e inversiones en América Latina, así como la devaluación de las monedas de la región, refirieron analistas.

Las cifras de generación de empleo en Estados Unidos que se difundieron el viernes pasado superaron las expectativas, lo que incrementa la posibilidad de que la Fed reduzca la compra de bonos del Tesoro en septiembre y, en consecuencia, incrementen las tasas de interés en el país vecino.

La situación sería complicada para el crecimiento económico en América Latina, pues los capitales sentirían nuevamente atracción por Estados Unidos, consideró Martín Perera, especialista de Saxo Capital Market.

Asimismo, Alfredo Coutiño, director de Moody's Analytics para América Latina, precisó que el retiro de liquidez en Estados Unidos producirá presiones en las tasas, lo que atraerá inversiones hacia EU con consecuencias revaloratorias para el dólar. En consecuencia, dijo, "veremos en América Latina un debilitamiento de las divisas".

El especialista de Saxo Capital Market hizo ver que con las más re-

**El Banco Central Europeo mantendrá la tasa de referencia lo más baja posible por un largo periodo, para impactar en el rendimiento de los bonos".**

**Martín Perera**,  
especialista de  
Saxo Capital Market.

cientes declaraciones del presidente de la Fed, Ben Bernanke, se fortaleció el dólar y el rendimiento de los bonos gubernamentales aumentó.

Perera añadió que los inversionistas seguirán de cerca la evolución de los datos macroeconómicos de Estados Unidos. Esperan que junto con los indicadores mensuales de empleo, las cifras de los sectores claves de la economía evolucionen en forma positiva, "y de esa forma las expectativas de la Fed serán más creíbles".

Finalmente, explicó que la situación será complicada para América Latina, puesto que los capitales hacia la región sentirán nuevamente la atracción a Estados Unidos, "lo cual impactará en el crecimiento de los países".

#### SEÑALES ENCONTRADAS

Paralelamente, Mario Draghi, presidente del Banco Central Europeo (BCE), reiteró este lunes ante la

Comisión de Asuntos Económicos del Parlamento Europeo que persisten "desafíos fundamentales" y que el estado de la economía sigue siendo débil, "por lo que seguirá la postura acomodaticia de nuestra política monetaria y las mejoras significativas de los mercados financieros desde mediados del 2012 deberían ayudar a ir a una perspectiva de recuperación a finales de este año y el 2014".

Al respecto, Alfredo Coutiño consideró que no se trata de posturas encontradas en materia de política monetaria, sino que la situación de Europa amerita que el BCE continúe no sólo manteniendo los estímulos, sino mostrando la disponibilidad y voluntad de rebajar las tasas de interés en caso de ser necesario.

Gustavo Reis, economista internacional Senior para Bank of America-Merrill Lynch, comentó que la situación en Europa es crítica; incluso habrá una contracción este año de 0.6%, mientras que para el 2014 apenas crecerá 0.5 por ciento.

En tanto, Martín Perera insistió en que "los bonos europeos tienen problemas y se han tenido que adecuar a los nuevos escenarios. De hecho, el BCE mantendrá la tasa de referencia lo más baja posible por un largo periodo, para impactar en el rendimiento de los bonos. Recordemos que tuvo que intervenir los bonos en Italia y España", dijo.